
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 17 

11   

FECHA: JULIO 31 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Acabaron prensados en su automóvil” 

 
“Despojan de fuero a la regidora” 

 “Buscan ajuste a nómina pública con jubilaciones” 

 “Congreso retira fuero a regidora de Molango” 

 
“Dictamina Congreso desafuero a regidora” 

 
“Desaforan a regidora” 

 
“Desafuera Congreso a regidora” 

 “SIN FUERO, REGIDORA DE MOLANGO” 

 
“Invita Papa Francisco a artesanos hidalguenses” 

 
“Plan para Pemex es injusto pero necesario” 

 
“Operó Aldana transa petrolera” 

 
“Excedentes irán a pasivo laboral de Pemex y CFE; aprueban autonomía 
presupuestal”	  

 “Argentina no cede a la presión de los fondos buitres” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó Información” 

P A R T I D O S  P O L Í T I C O S 
Crónica-Exhorta Crespo a lograr altura política que la entidad requiere: Los intereses del PRI son los de todos los 
hidalguenses, sostuvo Ricardo Crespo, presidente del Comité Directivo Estatal, al tomar protesta a Pedro Hernández Olvera, 
presidente, y Rode Gómez Pérez, secretaria general del priismo en Tezontepec de Aldama, donde instruyó a abrir las puertas 
de este instituto político para todos, con un trato igualitario. La renovación del comité municipal fue el banderazo de arranque 
para recuperar Tezontepec en 2016, advirtió Crespo Arroyo, y precisó que con un plan de trabajo estructurado y con la visión 
de políticos de altura será posible. Se comprometió a colaborar para que los priistas tengan oficinas dignas para atender a los 
ciudadanos. Subrayó que la ruta del triunfo está en el trabajo, ya que durante 12 años a los opositores les faltó altura política 
para sacar adelante a México e Hidalgo. Transformar al país fue la tarea que asumieron los gobiernos emanados de las filas 
del Revolucionario Institucional, expresó el presidente entrante Pedro Hernández, quien a través de sus diversos cargos tuvo 
la oportunidad de conocer de cerca las necesidades de la población. Al clausurar el acto protocolario el diputado local Ismael 
Gadoth Tapia, afirmó que los habitantes de Tezontepec recuperarán la presidencia con el ejemplo de la unidad y el trabajo en 
equipo de los priistas. Asistieron: Narciso Gutiérrez Martínez, director de Gobernación en la región; el enlace institucional 
distrital, Juan Benito Ramírez Romero; José Alberto Martínez Guzmán, coordinador de Desarrollo Regional; el legislador local 
suplente Félix Becerril Parra; el presidente municipal de Tlahuelilpan, Jaime Moreno Contreras; los delegados políticos: Juan 
de Dios Hernández Chávez, distrital, y José Manuel Cruz Pérez, municipal; así como integrantes del Comité Directivo Estatal. 
(Alberto Quintana, página 21) 
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Milenio-Crespo: los intereses del PRI son los intereses de todos los hidalguenses (Redacción, página 12) 
Uno más Uno-PRI, un partido de intereses colectivos (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S  E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O  E S T A T A L 
Criterio-Retiran fuero a la regidora que arrojó ácido a dos personas: Lucina Hernández Aniceto fue desaforada y 
destituida como regidora de Molango de Escamilla, luego que diputados locales de Hidalgo encontraran que tuvo 
responsabilidad en la agresión contra dos personas a las que, presuntamente, les arrojó ácido clorhídrico. Es por ello que, con 
la mayor brevedad, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) consignará la averiguación previa 11/068/2014, por 
el delito de lesiones, para que un juez libere una orden de aprehensión para que la ahora exregidora responda, ya sin fuero, a 
estos señalamientos. En caso que el juez la encuentre culpable, Hernández Aniceto podría ser condenada a cinco años de 
prisión, con posibilidad de salir libre bajo fianza, ya que el delito no es considerado “de gravedad”. Lo anterior se determinó 
ayer, durante una sesión privada en el Congreso de Hidalgo, la cual tuvo una duración de dos horas, y en la cual 
comparecieron la exservidora pública y el titular de la PGJH, Alejandro Straffon Ortiz. El desafuero fue avalado por 29 de 30 
diputados, ya que Rosa Guadalupe Chávez Acosta no asistió debido a que está enferma. Durante la sesión, la regidora declaró 
ser inocente de la presunta agresión contra Damelia Gamero Castillo y Griselda Mendoza Bustos, quienes se encontraban 
cenando en la taquería Los Güeros, ubicada en la localidad Santa Cruz, en Molango. Hernández argumentó que el pasado 31 
de marzo, tras acudir a comprar artículos de limpieza, tuvo un forcejeo con su exesposo Ofelio Velasco –quien trabaja en la 
dirección de Obras Públicas de Molango– en el cual accidentalmente se rompió una botella de cloro y salpicó a las agraviadas. 
“Nosotros seguiremos el procedimiento que nos marca la ley para que se esté en posibilidades de consignar a la hoy 
exregidora; lo que vamos a hacer en este momento es consignar la averiguación previa para que el juez emita la orden de 
aprehensión y pueda ser presentada”, indicó el procurador estatal. Al igual que el exalcalde de Tepehuacán de Guerrero, 
desaforado en abril, la regidora tendrá derecho a recurrir a un amparo federal para retrasar el proceso judicial. No obstante, 
hasta el momento, se desconoce si realizará este procedimiento. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
 
Milenio-Retiran fuero constitucional a regidora que lanzó ácido (Axel Chávez, página 06) 
Crónica-Desafuera el Congreso a otro servidor público, por agresión (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Desafuera Congreso de Hidalgo a regidora de Molango (Víctor Valera, página 03) 
El Reloj-Desafuera Congreso a regidora (Verónica Ángeles, página 04) 
Síntesis-Dictamina Congreso desafuero a regidora (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Congreso retira fuero a regidora de Molango (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Diputados DESTITUYEN a REGIDORA (Redacción, Ojo Política) 
Uno más Uno-Congreso retira fuero a retira fuero a regidora perredista (Redacción, página 03) 

 

Criterio-Busca Hidalgo profesionales capacitados: El gobierno de Hidalgo recibió la cédula que acredita a la entidad 
como certificadora y evaluadora de los procesos de capacitación en el sistema de competencias laborales, por lo cual se 
podrán tener más posibilidades de posicionarse en el mercado productivo nacional. La cédula fue recibida por el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz durante la ceremonia en la cual se firmó el convenio de colaboración entre el gobierno estatal y el 
Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales (Conocer), organización del gobierno federal 
responsable del proceso en todo el país. El acto protocolario fue en Palacio de Gobierno, en Pachuca. Además del gobernador, 
participaron el director general de Conocer, Carlos León Hinojosa; la secretaría estatal de Trabajo y Previsión Social, Mayka 
Ortega; y el secretario de Desarrollo Económico estatal, José Pablo Maauad. El Sistema Nacional de Competencias es un 
instrumento del gobierno federal que busca mejorar la competitividad económica, el desarrollo educativo y el progreso social 
de México. De acuerdo con el sitio en línea de Conocer (http://www.conocer.org.mx/), entre algunas de las acciones de este 
sistema se encuentra elaborar una agenda de capital humano para los diferentes sectores del país; describir los 
conocimientos, habilidades y destrezas y actitudes de las personas para lograr un mejor nivel de desempeño; y expandir la 
oferta de formación, evaluación y certificación de las personas. Al hacer uso de la palabra el gobernador explicó que con este 
tipo de acciones “Hidalgo se suma al proyecto que impulsa el presidente de la república, Enrique Peña Nieto, de consolidar a 
un México más próspero”. En su turno Carlos León, del Conocer, dijo que el desarrollo económico del país y sus entidades 
federativas “demandan acciones conjuntas entre el gobierno, el sector productivo y empresarial, ya que es la fórmula idónea 
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para incrementar la competitividad, así como la productividad del mercado laboral”. Mayka Ortega Eguiluz, por su parte, 
expuso que “Hidalgo está ajustando sus relojes al horario universal de la globalidad, de la eficiencia, y de la productividad 
laboral, lo que nos llevará a la competitividad empresarial y al desarrollo pleno”. La funcionaria explicó que al obtener Hidalgo 
la cédula de acreditación, el gobierno estatal y la dependencia a su cargo, a través del Icathi, podrán capacitar, evaluar y 
certificar a los trabajadores locales. 
 
Metas. 
 Una de las metas del Sistema Nacional de Competencias (SNC) es certificar que trabajadores y estudiantes sean personas 
competentes para las funciones clave que se requieren en los diferentes centros de trabajo del país. Tener personal 
competente y certificado permitirá posicionar a México como un destino seguro y rentable para las inversiones productivas. 
También se busca, según el sitio en línea de Conocer, “contribuir a una mejor alineación de la oferta educativa con los 
requerimientos de los sectores productivos” del país. (Redacción, página 05) 
 
Milenio-Evaluaran y certificaran competencias laborales (Redacción, página 07) 
El Reloj-Firman convenio de colaboración gobierno y CONOCER (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Optimizarán mano de obra en Hidalgo (Susana Jiménez, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Prioridad, generar empleo (José Luis Rico, página 10A) 
Uno más Uno-Generar empleos de calidad, prioridad para Francisco Olvera (Redacción, página 05) 
Criterio-Viajará en breve delegación hidalguense hasta Vaticano: Recibió el estado de Hidalgo invitación por parte de 
la ciudad del Vaticano para llevar una muestra artesanal y exposición turística, durante los días 5 y 6 de agosto, informó el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Previamente el mandatario firmó un convenio de adhesión del gobierno estatal y la 
entrega de cédula de acreditación como entidad de evaluación y certificación por parte de la Dirección General del Consejo 
Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales (Conocer). Olvera Ruiz explicó que llevarán un promedio 
de 35 artículos seleccionados y 100 de cada uno, de las diferentes regiones del estado, las ventas serán directamente por 
parte del Vaticano y los beneficios económicos tendrán un impacto para los artesanos. Además llevarán una exposición 
turística a través de dos videos, uno por parte del gobierno federal a través de la campaña “Vivirlo para Creerlo” y el estado 
presentará diferentes zonas y elementos artísticos, donde se expondrán por espacio de un mes en los museos de esta ciudad 
europea. El gobernador puntualizó que presentarán una muestra folklórica del ballet de Álvaro Serrano, de las diferentes 
regiones del estado de Hidalgo, la costumbre de esta muestra es llevar un catálogo fotográfico de atractivos turísticos. “El día 
de la presentación del evento se ofrece una muestra gastronómica a todo el servicio diplomático que está acreditado de todo 
el mundo ante el Vaticano, es una buena forma y momento para promover los atractivos turísticos de Hidalgo”. Además 
informó que a esta gira internacional lo acompañará el secretario de Turismo del gobierno estatal, Alfredo Bejos, la secretaría 
de Desarrollo Social, algunos colaboradores, artesanos, bailarines y empresarios que conocen la comida hidalguense. 
Respecto al desafuero de la regidora de Molango, Lucina Hernández Aniceto, que aprobó el Congreso local, el mandatario 
afirmó que las leyes no las hace una instancia y puede acudir a un juicio de amparo. Sin embargo, quedó muy claro que en 
Hidalgo no se tolera la impunidad, independientemente de que tenga fuero o no, cualquiera es sujeto de ser evaluado por la 
justicia, cualquier otro individuo que realice la misma circunstancia. “Pero está clara la actitud y voluntad de la autoridad de 
no dejar pasar ningún acto, independientemente de que la persona tenga fuero o no”. 
  
FIRMA CONVENIO. 
Al firmar el convenio el gobernador José Francisco Olvera Ruiz con Carlos León Hinojosa, director general del Consejo 
Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales, afirmó que la capacitación del sector productivo del 
estado es centro de atención de este gobierno, ya que se generan empleos formales y en beneficio de las familias 
hidalguenses. (Alberto Quintana, página 03) 
 
Milenio-Artesanías y comida típica en el Vaticano (Axel Chávez, página 06) 
El Independiente-Confirma Olvera viaje al Vaticano (Gerardo Neria, página 05) 
Plaza Juárez-Hidalgo se promocionará en el Vaticano (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Olvera viaja al Vaticano (José Luis Rico, página 10A) 
Criterio-En tribuna 51 veces, diputados federales: Al concluir el segundo año legislativo en San Lázaro, los diputados 
hidalguenses registraron 51 intervenciones en casi 24 meses, poco menos de dos por mes. Son 11 los legisladores que viajan 
a la Ciudad de México cada martes y jueves para acudir a las sesiones, y para ello, la Cámara les otorga sueldos de 124 mil 
656 pesos mensuales, más prestaciones por participación en comisiones, viajes, seguro médico entre otros conceptos. Al 
hacer una revisión en la bitácora de los diputados que publica la página oficial, encontramos que los nueve legisladores de 
filiación priísta tuvieron una labor muy semejante a los de oposición, en este caso Erick Marte Rivera Villanueva, del PAN y 
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Pedro Porras Pérez, del PRD. En primer lugar y con un total de siete intervenciones en la tribuna por asuntos de índole 
urbanístico y de vivienda se colocó Mirna Hernández, lo que representa subir a tribuna una vez cada seis meses. La priísta fue 
seguida por los opositores Porras Pérez y Rivera Villanueva, que participaron en seis ocasiones al igual que los priístas José 
Antonio Rojo y José Alberto Rodríguez Calderón. Los menos participativos, son Dulce María Muñiz con 4 intervenciones, 
Martha Gutiérrez con 3, Víctor Velasco y Francisco González con 2, mientras que Darío Badillo y Emilse Miranda apenas 
alcanzaron una participación en dos años. Respecto a la presentación de iniciativas, la mayoría se han convertido en 
adherentes de todas las propuestas que hacen los integrantes de las comisiones a las que pertenecen. En algunas ocasiones, 
las intervenciones fueron realizadas el mismo día, dentro de la discusión de temas específicos, tal como sucedió con Rojo 
García, quien subió a tribuna en tres ocasiones por el mismo tópico. Aunque en el registro no se advierte un exceso de faltas, 
sus participaciones en los temas del día son mínimas e incluso entre las mismas comisiones. (Jorge Martínez, página 08) 
El Independiente-Desafuero a regidora, apegado a derecho: Olvera: El desafuero a la regidora de Molango Lucina 
Hernández fue apegado a derecho, consideró el gobernador Francisco Olvera, quien por otra parte aseguró que el juicio 
contra el exalcalde de Tepehuacán camina conforme a los tiempos legales. Dijo que en el caso de la asambleísta tiene 
derecho a ampararse; sin embargo con la determinación de las y los diputados locales de retirarle el fuero constitucional 
queda claro que en Hidalgo no se tolera ningún acto de impunidad. Independiente que exista fuero o no, cualquier ciudadano 
es sujeto a ser evaluado por la justicia, “pero está clara la voluntad y actitud de las diferentes autoridades de no dejar pasar 
ningún acto ilegal”. Olvera Ruiz reiteró que cualquier persona acusada de delito tiene derecho a acudir a los diferentes 
instrumentos legales, entre estos al juicio de amparo; no obstante, no tolerarán condiciones de impunidad. Sobre el exalcalde 
de Tepehuacán Hilario Mendoza Benito, acusado de golpear a su esposa en diciembre pasado, el mandatario dijo que aunque 
no ha seguido de cerca el caso este le compete únicamente al Ministerio Público y al juez de la causa. Aún así aclaró que los 
dos amparos obtenidos por el supuesto agresor han sido únicamente para efectos, sin embargo uno de estos le permitió librar 
de manera provisional la orden de aprehensión. Aunque por otro lado camina la causa penal que lo señala como probable 
responsable del delito de lesiones agravadas, los amparos no impidieron que el juicio mantenga su marcha. (Gerardo Neria, 
página 02) 
 
El Reloj-En Hidalgo no se tolerará la impunidad (Sergio Juárez, página 04) 
Síntesis-‘En Hidalgo no se tolera la impunidad’ (Tania Monroy, página 03) 
El Independiente-Justifica Olvera retrasos en entrega de obras: El gobernador Francisco Olvera Ruiz considero que 
en 15 días podría ser entregado el edificio que albergará a la base de operación mixta de la Policía estatal. Dicho espacio 
comenzó a construirse hace más de cinco años; en su momento fue informado que descentralizaría servicios de la 
corporación estatal de seguridad pública, para tener respuesta más pronta a las denuncias. Justificó el retraso en la entrega 
por trámites de revisión de infraestructura por parte de la Contraloría de Hidalgo. Olvera Ruiz aseguró que existe el 
equipamiento para operación del espacio, donde también habrá capacitaciones de los elementos. “Iniciaremos la instalación 
en cuanto liberemos los trámites burocráticos que actualmente lleva a cabo la Contraloría.” Durante la reciente visita que 
realizó a la región para entrega de obras ejecutadas con recursos del Programa nacional de prevención del delito, el 
mandatario estatal reconoció la necesidad de la operación de la base, junto con la presencia y funciones de elementos 
estatales. Sin embargo, consideró que en el Valle de Tulancingo si bien ocurrieron hechos delictivos como secuestros y el 
hallazgo de cadáveres, dijo que en lo general se presentaron incidentes. Consideró que las regiones de la Huasteca y el Valle 
de Tula son espacios donde se pone especial vigilancia para evitar incidencia delincuencial. En el caso de Tula, donde en 
meses recientes se registraron hechos delictivos graves, existe blindaje especial a cargo de Seguridad Pública de los tres 
niveles de gobierno. 
 
Hospital regional.  
Sobre el inicio de operaciones del hospital regional del Valle de Tulancingo, en obra desde hace más de siete años, Olvera 
Ruiz mencionó que durante la segunda semana de agosto comenzarán las obras finales y equipamiento. Por lo cual, a finales 
de enero del siguiente año toda la construcción y equipamiento estaría culminada para ofrecer servicio a población y vecinos 
estados de Puebla, México y Veracruz. (Daniel Martínez, página 25) 

P L A N O  M U N I C I P A L 
“No se generó Información” 
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C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Hidalgo en el Vaticano: Ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz reveló que los próximos 5 y 6 de agosto una delegación 
de hidalguenses acudirá a la Ciudad del Vaticano en Roma, Italia, para inaugurar una de muestra de artesanías de 
manufactura estatal que se exhibirán en la Santa Sede, además de presentar una campaña de promoción turística de la 
entidad con embajadores de diferentes países a quienes mostrarán los atractivos y gastronomía de las regiones del estado. La 
apuesta turística para hacer de Hidalgo un destino internacional parece ir más allá de la simple promoción en folletos de años 
anteriores o la clásica imagen en televisión del balneario cerca del DF y Estado de México para pasar un rato agradable y 
económico cerca de la gran ciudad, cerca de casa. El potencial de planeación que se estructuró desde las oficinas 
gubernamentales, detalla la vocación de las regiones –parte esencial desde la conformación del Plan Estatal de Desarrollo-en 
las que se buscaron las áreas de oportunidades para poder, primero mejorarlas, y después mostrarlas. Lo que por años ha 
buscado Hidalgo, resaltar su identidad, color y gastronomía, ahora es una realidad con el apoyo más fuerte que nunca del 
gobierno federal a través de la Secretaría de Turismo. La titular de la dependencia nacional, Claudia Ruiz, ha visitado al 
estado en más de 3 ocasiones en dos meses; ha pactado reuniones y ha recibido a funcionarios del gobierno, con lo que se 
refuerza el trabajo que se ha hecho desde la llegada del secretario de Turismo y Cultura, Alfredo Bejos Nicolás en meses 
pasados. Por lo pronto, Hidalgo estará en una nueva apuesta turística, ahora en niveles exponenciales que nunca había 
experimentado, ni con Hidalgo en la Piel, ni con otro programa de atracción de paseantes. En Roma, entre las mil 500 piezas 
que se exhibirán, estarán rosarios de ixtle, de filigrana, campanas y los tradicionales bordados de Tenango; además, como 
parte de esta gira, mostrarán un poco del valor cultural de Hidalgo a través de sus danzas, con una presentación a cargo del 
ballet folklórico del maestro Álvaro Serrano. Como complemento y para difusión, desde hace varias semanas la casa 
productora México Desconocido, realiza la filmación del documental Hidalgo en el Vaticano, con diversas locaciones en la 
entidad con el propósito dar a conocer las artesanías y cultura de Hidalgo en la Santa Sede. También, durante la visita a 
Italia, la delegación de Hidalgo ofrecerá ante los embajadores de los países que tienen representación diplomática en El 
Vaticano platillos típicos de las diversas regiones del estado para promover también la oferta culinaria y buscar cerrar tratos 
de negocios para productores hidalguenses. Nada mal para ser la apuesta turística más importante de los últimos años que 
emana de las oficinas del gobierno del estado. 

(Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

STPRM, el colmo de la corrupción: Hace 30 años el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) 
signó un contrato con la empresa Arriba, para venderle “a precio de ganga” 6 millones de barriles de petróleo, pero el 
sindicato (¿a poco estaba autorizado para vender los recursos de la nación?) no cumplió, hoy ahora un tribunal en Houston, 
Texas, ha ordenado el resarcimiento del daño, cuyo monto va de los 426 mil millones a 1.4 mil millones de dólares -según 
intereses generados y gastos del pelito-, por lo que están en riesgo de confiscación los bienes del sindicato y del dirigente 
petrolero, el senador del PRI Carlos Romero Deschamps, quien tiene propiedades a nombre propio y de sus familiares en Las 
Vegas y en Texas, además de los propios en nuestro país. En las reformas promovidas por el gobierno federal y 
particularmente en la energética, el gobierno y el PRI, junto con sus aliados PAN, PVEM y Panal, han tenido cuidado con tocar 
“lo menos posible” al sindicato y a su dirigente, acusado por la Gran Alianza Nacional Petrolera de ser socio inversionista en 
diversas empresas contratistas que venden servicios a Petróleos Mexicanos (Pemex) y ser beneficiario de millonarios 
contratos de la paraestatal. Ahora Romero Deschamps, de origen tamaulipeco, pero por “necesidades electorales” con 
domicilio en Atitalaquia, para poder ser senador de la república en la década de los 90, cuando su compañero de lucha 
electoral era el ahora perredista José Guadarrama Márquez, ha pedido a sus representados un sacrificio más. Deberán 
renunciar a parte de sus prestaciones para incorporarse a una afore y comenzar a cotizar para su propio retiro. Eso sí, sólo lo 
harán los actuales y futuros trabajadores, a jubilados y pensionados se les respetarán sus derechos. Todo esto para que se 
modifique el contrato laboral con Pemex, luego de las reformas para convertir en deuda pública más de 1billón 347 mil 
millones de pesos. Mientras tanto, el dirigente petrolero navega en la impunidad total. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Vida desechable: Un mouse de computadora del diario dejó de funcionar. Ayer las compañeras de Sistemas, diligentes, 
compraron uno nuevo y lo repusieron. El dispositivo funciona perfectamente ahora, pero en el cesto de basura quedaron dos 
piezas de plástico transparente, dos piezas de cartón impreso y un alambre forrado de plástico. La tarde de ayer un 
compañero decidió adelantar su festejo de cumpleaños y compró seis pizzas para compartir en la oficina. Muchos abrazos, 
felicitaciones y barrigas llenas. Junto al basurero, porque no cabían debido a su tamaño, quedaron seis cajas de cartón 
impreso y una decena de vasos desechables de plástico, además de un envase de PET para refresco de dos litros. Ayer 
mismo, por coincidencia, un compañero uruguayo trajo a la redacción algunos choripanes preparados por él mismo. Por 
supuesto que no faltamos los acomedidos para comerlos. Estaban muy buenos (a estas alturas muchos pensarán que a la 
Redacción sólo venimos a comer), pero otros botes de basura recibieron cinco cajitas de poliestireno blanco en los que venían 
los suculentos bocadillos. Podría seguir con las descripciones un buen rato. Envases de refresco, latas, bolsas de alimento 
chatarra, flejes de plástico, cartón y plásticos de empaque de productos químicos, o de rollos gigantes de papel… En fin. Un 
repentino ataque de cordura me hizo ver cuántas cosas tiramos nada más en lo relativo a los empaques. Y hablo de apenas 
una oficina. Faltaría ver mi casa, centros comerciales o cualquier otro lado. ¿Aprenderemos algún día a evitar el consumo 
innecesario? 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que quien se quedó con ganas de encabezar la dirigencia nacional de la Confederación Nacional Campesina fue el 
diputado federal hidalguense José Antonio Rojo García de Alba pues se dice que estaba entre los posibles dirigentes de 
este organismo campesino, sin embargo, de última hora se determinó que el sector en unidad apoyaría a Humberto 
Cota quien ya se registró en el PRI nacional y está en la víspera de ser electo nuevo presidente de la CNC. Incluso, se 
comenta que en San Lázaro fue el propio Rojo quien dio su aval para la llegada de Cota a la silla cenecista. 

: Que durante la toma de protesta del comité ejecutivo municipal del PRI en Mixquiahuala destacó la ausencia de 
personajes como el ex presidente Rogelio Neria, la ex presidenta del PRI, Felicitas Cano, la del síndico procurador Josué 
Mera, y los ex comisariados Juan García y Arturo Cruz, quienes tienen bajo su influencia gran parte del electorado activo, 
del mismo modo fue evidente la indiferencia del dirigente de la CTM local Enrique Cruz. Dicen que el nuevo líder 
regional, Benjamín Simón, solo le quedó aceptar la división y buscar pronto una salida. 

: Que ahora si la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo puso el dedo en la llaga con su reporte sobre 
las barandillas de detención del estado y es que la mayoría se encuentran en pésimas condiciones. Alfredo Sepúlveda 
Fayad, el ombudsman hidalguense, dio a conocer este reporte en donde destaca la muerte de siete personas en estos 
lugares lo que resulta alarmante; sin duda las autoridades encargadas de dichos sitios deberán hacer algo al respecto para 
capacitar más al personal que se encarga de esto. 

: Que a la que se vio muy contenta fue a la presidenta municipal de Juárez Hidalgo, Leticia Santos Salcedo, quien le 
organizó a su hija una fiesta de quince años en Pachuca; dicen que echó la casa por la venta en la celebración, pues rentó 
un salón exclusivo en la capital hidalguense, algo que ya comenzó a comentarse con mala opinión dentro de la clase política 
serrana a quien o no invitaron o no les gustó que la fiesta no fuera en su municipio. 

 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
El hecho de que los equipos humanos tanto del DIF estatal y la Secretaría de Salud de Hidalgo encuentren una nueva forma 
de colaboración, confirma lo indispensable que es la visión de corresponsabilidad” 
Guadalupe Romero Delgado 
Titular del DIF Hidalgo sobre convenio para dotar de seguro popular a trabajadores. 
 
Las leyes no las hace una instancia y hay diferentes instrumentos legales a los que pueden acudir las personas, el juicio de 
amparo es uno de ellos. Sin embargo, ha quedado muy claro que en Hidalgo no se tolera la impunidad” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre el desafuero de la ex regidora de Molango Lucina Hernández. 
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Lo que estamos proponiendo es que las plazas que ocupaban las personas que se van a jubilar desaparezcan. Estamos 
hablando que si todos los que tienen posibilidad se jubilan, entre personal de confianza e integrantes del sindicato, serían 
aproximadamente 500” 
Aunard de la Rocha Waite 
Titular de Finanzas sobre jubilaciones. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que los primeros tres días de la próxima semana el gobernador Francisco Olvera Ruiz realizará una gira por El Vaticano, 
acompañado de su esposa Lupita Romero de Olvera y los secretarios estatales de Turismo, Alfredo Bejos Nicolás, y de 
Desarrollo Social, Geraldina García. Será en el museo de El Vaticano donde se montará una exposición gastronómica, 
artesanal, cultural y turística, a fin de promover las potencialidades de la entidad. 

que ya se mencionan nombres de mujeres como aspirantes para obtener candidaturas del PRI a las diputaciones federales del 
próximo año. Entre ellas están Rocío Ruiz de la Barrera, exsecretaria de Educación Pública en el estado y actual titular del 
Colegio de Hidalgo. Lo mismo ocurre con Lupita Villeda Amador, y la delegada federal de Sagarpa, Carmen Dorantes. A la 
primera se le considera para ser tomada en cuenta por el distrito de Tulancingo. A Guadalupe Villeda Amador, se le incluye en 
la lista de los que aspiran por el distrito de Ixmiquilpan y Carmen Dorantes, se anota por el distrito de Tula de Allende. 
Aunque las postulaciones posiblemente sean entre marzo y abril, desde ahora ya se analizan los perfiles de quienes tienen 
posibilidades reales de abanderar al Partido Revolucionario Institucional. 

que cada vez son más los automovilistas de la región Tulancingo inconformes por el lento y deficiente servicio que presta la 
empresa Cosmocolor, propiedad del exdiputado federal, Jorge Kahwagi Macari, a la que se le concesionó la expedición de las 
licencias de conducir en la entidad, pese a los pésimos resultados que ha dado en otros estados del país y las denuncias 
penales que enfrenta dicha firma. 

que a los integrantes del Cabildo de Tepeapulco, tras haber autorizado ser los prestanombres de una empresa particular, les 
fue muy bien, ya que se embolsaron 70 mil pesos, mientras que para el alcalde y el tesorero la suma fue de por lo menos de 
seis ceros, los cuales son libres de polvo y paja. Y eso que la auditoría anda en estos días vigilando las cuentas públicas del 
municipio 

que a final de cuentas a Ramón Vicente Díez se le cumplió su aspiración de convertirse en dirigente de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en el estado. El exfuncionario público tendrá mucho trabajo para los próximos 
meses, pues ya se sabe que desde la Ciudad de México hay instrucciones precisas de ganar el mayor número de distritos a 
escala nacional en el proceso federal de 2015. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Los desafueros: más circo que justicia. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Docentes del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) temen por su fuente laboral debido a la considerable baja 
en inscripciones de alumnos de nuevo ingreso que se registró este ciclo escolar en diversos planteles de la entidad. 

Y es que, según les han dicho directivos de este subsistema educativo, de mantenerse la tendencia habría la posibilidad de 
desaparecer algunos planteles y compactar sedes, lo cual implicaría reducir la plantilla de profesores, sobre todo en quienes 
trabajan por contrato. 
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Entre las causas probables de esta problemática está la llegada de nuevas opciones educativas para el nivel bachillerato, así 
como la creación de planteles pertenecientes a otros subsistemas que por su oferta educativa resultan más atractivos para los 
egresados de secundaria. 

Aunque, según los catedráticos, otro factor podría ser el encarecimiento de lo cuesta estudiar en el Cobaeh, pues de manera 
extraña el precio de los uniformes -que sólo pueden adquirirse con un proveedor-subió de 750 a más de mil pesos, mientras 
que la inscripción también registró un alza y, para colmo, los aspirantes deben adquirir una tableta electrónica que cuesta mil 
500 pesos. 

Suena en Radio Pasillo que otra preocupación, pero ésta más delicada, es la que tienen vecinos del 
fraccionamiento La Providencia, en el municipio de Mineral de la Reforma, ante el incremento de los índices de 
violencia en esta zona, la cual abarca varias colonias de reciente creación que principalmente son habitadas 
por personas provenientes de otras entidades del país. 

Lo que inició con delitos “menores”, como asalto a transeúnte, robo a casa-habitación y robo de autopartes, ha derivado en 
asuntos mucho más graves que mantienen en vilo a pobladores del sector. 

Dicen que recientemente fue asesinada una joven mujer que se dedicaba a vender droga y que a raíz de este caso ha crecido 
la zozobra entre habitantes del fraccionamiento, por lo que solicitan a las secretarías de Seguridad Pública, estatal y 
municipal, reforzar la vigilancia. 

(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Una excelente oportunidad representa la invitación que recibe Hidalgo por parte del Vaticano para presentar en aquella zona 
de Europa los atractivos y riquezas con que cuenta la entidad. Al confirmarse la visita que realizará en breve una comitiva, la 
cual será encabezada por el gobernador Olvera Ruiz y varios funcionarios del gabinete, queda claro que la administración 
persiste en la búsqueda de relaciones y espacios para tender puentes económicos a favor de los hidalguenses. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Ricardo Crespo: Representa Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, uno de los 
perfiles políticos con mayor arraigo a la tierra hidalguense. Su labor como responsable de la militancia tricolor es reforzada 
cada día en cada una de las regiones rumbo al próximo proceso electoral, donde seguramente habrá más triunfos; por ello la 
construcción de estructuras es una constante para el dirigente. 
 
Abajo-Álvaro Miranda: En el lado opuesto de la moneda no logra levantar al Movimiento Ciudadano Miranda Pineda, como 
dirigente de este organismo le hace falta la experiencia necesaria para consolidar cuadros. Debido a esta situación tiene que 
meter el acelerador y fortificar el trabajo partidista ya que está en riesgo su registro ante el INE y pesará sobre ellos la 
llegada de otros tres partidos políticos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
RECORRIDO 
El titular del Conalep en Hidalgo, Enrique Macedo, y el rector de la Universidad Tecnológica de Zimapán 
efectuaron este martes un recorrido por aquella región. 
Junto con sus equipos de trabajo los dos funcionarios preparan el proyecto de la universidad minera, la cual ya 
está en proceso de edificación pues el terreno donde estará su sede empezará a limpiarse en breve. 
Gracias a la dedicación de las autoridades educativas de nuestro estado, en un corto plazo, una de las zonas más lejanas y 
con mayores índices de migración como es Zimapán contará con dos escuelas de nivel superior. 
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HECHO 
En sesión extraordinaria el Congreso local aprobó el desafuero a la regidora de Molango, Lucina Hernández, 
para que responda por los presuntos delitos que se le imputan. 
La presunta agresora es acusada de lanzarles ácido a tres personas, entre ellas una menor, por lo que ahora la 
Procuraduría General de Justicia del estado será la instancia encargada de seguir el caso. 
Lo extraño del tema es que la grave agresión fue cometida en mayo pasado y hasta ayer apenas los legisladores resolvieron. 
 
ROBO 
Incontenibles los robos de combustible al tendido de ductos de Pemex que atraviesa la entidad. 
Las autoridades detuvieron hace unos días a una banda de “ordeñadores” de ductos quienes dijeron dedicarse 
al robo desde hace mucho tiempo. 
Hidalgo se encuentra entre las entidades que registran los índices más altos de robo de combustible; sin embargo, pocas 
veces se detienen a los responsables y nunca informan sobre su destino. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O  N A C I O N A L 
El Universal-Plan para Pemex es injusto pero necesario: El gobierno federal podrá absorber los pasivos laborales de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) sin que eso implique un deterioro en las finanzas públicas o un aumento en la deuda pública, 
aseguró el subsecretario de Ingresos en Hacienda, Miguel Messmacher Linartas. En entrevista con EL UNIVERSAL, el 
funcionario manifestó que estos pasivos pensionarios ya formaban parte del sector público, por lo que no implicarán la 
necesidad de buscar ingresos adicionales para hacerles frente. Como ejemplo, explicó que si el gobierno federal asume 1% 
del Producto Interno Bruto (PIB) de los pasivos pensionarios de Pemex, la reforma pensionaria deberá buscar un acuerdo 
entre los trabajadores y la empresa a fin de que alcance ahorros por el contrato colectivo de 1% similar. En ese sentido, 
descartó que se tenga que modificar el Acuerdo de Certidumbre Tributaria, que establece que en lo que resta del sexenio la 
actual administración federal no realizará ninguna propuesta de impuestos nuevos o tasas diferentes sobre los ya existentes. 
“Si se lleva a cabo la operación, no prevemos que se tuviese que hacer ningún tipo de reforma de ajuste al gasto. Lo que se 
ha llegado a mencionar de que el gobierno pudiera incrementar los impuestos, definitivamente no vemos que sea necesario 
un escenario como ese. “De hecho es lo contrario, porque ese pasivo laboral es una obligación pensionaria que hoy en día ya 
se tiene y que se paga. Es una deuda que aparece en los pagos de pensiones asociados y en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación”, precisó. Explicó que lo importante de la propuesta, presentada en la Cámara de Diputados, es que irá 
acompañada de una reforma al sistema de pensiones de la empresa petrolera, lo cual calificó de positiva, dada la necesidad 
de realizar ajustes en el esquema de contratos colectivos de esas instituciones. “No es que se asuma una deuda que no se 
tenía, es un pasivo que ya se tiene, pero que a cambio se tendrá de la mano de una reforma del sistema de pensiones de 
Pemex que hará que el pasivo se vuelva más pequeño”, indicó. Miguel Messmacher descartó un efecto negativo en las 
finanzas públicas, pues aseguró que hoy el nivel de deuda del país es menor al de naciones industrializadas y se mantiene en 
un nivel “bastante moderado”, lo cual ha sido enfatizado por calificadoras como Moody’s o Standard and Poor’s. El martes 
pasado, el analista soberano de Moody’s para México, Mauro Leos, reconoció que el gobierno federal tiene espacio fiscal para 
asumir los pasivos laborales de Pemex, sin que eso afecte la nota crediticia del país de A3, con perspectiva estable. Explicó 
que lo que se pretende realizar al absorber los pasivos laborales de Pemex es tal y como sucedió en su momento con las 
reformas al ISSSTE y al IMSS, con el fin de sanear su situación financiera. Sin embargo, recalcó que si no se cumple con la 
reforma al sistema de pensiones de la empresa petrolera entonces el gobierno no estará facultado para absorber ningún 
pasivo. “Esa es la primera condición que se debe cumplir”. Messmacher Linartas consideró que el riesgo verdadero para las 
finanzas públicas es que no se hubiera tomado ninguna medida sobre este tema, pues de lo contrario los pasivos pudieron 
seguirse acumulando y entonces sí representar un problema más importante para la estabilidad económica del país. “Este no 
es un tema necesariamente de rescate. Podemos ver lo que sucedió en el caso del IMSS o el ISSSTE o incluso ajustes de 
pensiones que se han hecho en otras partes del mundo, que con el tiempo requieren cambios, así que así debe verse en este 
tema también”, aseguró. De esta forma, el subsecretario de Ingresos expuso que se buscará que los trabajadores de la 
empresa petrolera tengan una pensión digna y adecuada como cualquier jubilado, tal y como se garantizó cuando se 
realizaron las reformas a las instituciones de salud. (Mario Alberto Verdusco, primera plana). 
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La Jornada-Argentina no cede a la presión de los fondos buitres: Tras arduas negociaciones, Argentina y los fondos 
especulativos a los que califica de buitres no llegaron a un acuerdo por el litigio sobre su deuda soberana, lo que coloca al 
país en un default parcial que es rechazado por el gobierno sudamericano. La agencia de calificación Standard & Poor’s (S&P) 
declaró a Argentina en “default selectivo”, antes de que venciera el plazo para un pago por 539 millones de dólares a bonos 
restructurados en los canjes de 2005 y 2010. El gobierno argentino envió hace más de un mes ese dinero al Banco New York 
Mellow (Bony), pero el juez federal Thomas Griesa congeló los fondos para forzarlo a saldar los mil 330 millones de dólares 
que exigen los fondos especulativos que no aceptaron el canje de la deuda. El ministro de Economía argentino, Axel Kicillof, 
reiteró la postura de su gobierno que niega que el país haya entrado en default: “Ese dinero está ahí, evidentemente si fuera 
default no estuviera ahí”, declaró, y culpó a Griesa por una situación sin precedentes. “Vamos a pagar a los que tienen bonos 
en default, pero bajo condiciones razonables, no bajo condiciones extorsivas, bajo presión, bajo amenaza”, advirtió el 
ministro, y agregó que Argentina defenderá los canjes de su deuda soberana, aceptados por 92.4 por ciento de los 
acreedores. “La condición de los fondos buitres es que se le pague más a ellos y se haga ahora”, afirmó Kicillof, quien agregó 
que en las discusiones Argentina ofreció a los fondos NML Capital y Aurelius entrar en el canje en similares condiciones de las 
que entraron los bonistas de 2005 y 2010. Realizamos esta oferta. Lo que les ofrecimos en términos de ganancias es 300 por 
ciento. No fue aceptada porque quieren más y lo quieren ahora, indicó. En una conferencia de prensa ofrecida al terminar las 
pláticas de los últimos dos días, el ministro declaró: Nos trataban de imponer algo ilegal; la intención era forzar una situación 
ilegal. Vamos a buscar una solución justa, equitativa y legal para el 100 por ciento de nuestros acreedores. A su vez, S&P 
rebajó la nota de la deuda soberana argentina, que pasó de CCC-, categoría especulativa, a SD (Selective default, en inglés) 
indicó en un comunicado. Eso significa que Argentina sigue honrando parte de su deuda e incumplió pagos de bonos 
específicos. Esta situación inédita de default declarado por S&P y negado por Argentina se produce 13 años después del 
catastrófico cese de pagos de 2001, cuando el gobierno suspendió el pago de 100 mil millones de dólares, equivalentes a 166 
por ciento de su economía. El nuevo incumplimiento en el pago se produjo en medio del fracaso de febriles negociaciones de 
último momento a través del mediador judicial Dan Pollack entre una comitiva encabezada por Kicillof y representantes de los 
fondos querellantes NML Capital y Aurelius, a los que Buenos Aires denomina fondos buitres porque compraron la deuda ya 
en default y reclaman el 100 por ciento del valor. El conflicto con los fondos buitres es largo e intervienen varios actores, en 
medio de una historia que comenzó cuando Argentina entró en default tras la grave crisis económica, política y social de 
diciembre de 2001. En 2005 y 2010 realizó dos canjes de deuda –con fuertes quitas hasta de 70 por ciento–, que fueron 
aceptados por 92.4 por ciento de los bonistas. Alrededor de uno por ciento de los bonistas que no aceptaron los canjes 
(fondos buitres) recurrieron a la justicia de Estados Unidos para cobrar 100 por ciento del valor de esos bonos que habían 
adquirido a un costo de entre 20 y 30 por ciento. Ahora la justicia de Estados Unidos ordenó pagar mil 330 millones de 
dólares en una sola exhibición y en efectivo. Si esto se hiciera extensivo al total de 7.6 por ciento de bonistas que no 
aceptaron los canjes, el gobierno argentino tendría que pagar entre 15 mil y 20 mil millones de dólares, más de la mitad de 
sus reservas monetarias, que rondan los 30 mil millones de dólares. El gobierno, que sostiene que se trata de un conflicto 
inédito, afirma que no puede cumplir el fallo porque incumpliría la cláusula Rufo (Rights Upon Future Offers), que vence a fin 
de año y que indica que el país no puede ofrecer mejores condiciones a otros bonistas (fondos buitres) que las que ya dio a 
92.4 por ciento que aceptó los canjes. De hacerlo, se podría enfrentar a demandas judiciales de los bonistas que aceptaron 
los canjes y que pueden reclamar las mismas condiciones de la sentencia (100 por ciento del valor de los bonos de una sola 
vez y en efectivo). Suman 47 los fondos buitres que litigan contra Argentina. Los más reconocidos son NML Elliott, Olifant y 
Aurelius. El multimillonario Paul Singer, de Elliott, es la cara más visible. El fondo EM Ltd, de Kenneth Dart, fue el primero en 
comprar bonos en default. El diario económico Ámbito Financiero señaló que Dart compró unos 900 millones de dólares, con 
apoyo de inversionistas que lo seguían porque los había hecho ganar toneladas de dinero con dos embestidas similares en 
Ecuador y Brasil. Lo que no se sabe es si el fondo de Dart aún tiene títulos o si los vendió a un mejor postor. El gobierno 
argentino dice que la mayoría de los buitres están radicados en paraísos fiscales. Kicillof criticó con dureza a Griesa, 
acusándolo de haber dado demasiado poder a los querellantes y dejar en sus manos el pedido de una suspensión de la 
sentencia que hacía Argentina para poder seguir pagando a los bonistas que entraron en canjes. (Afp y Dpa, primera 
plana) 
Excélsior-Excedentes irán a pasivo laboral de Pemex y CFE; aprueban autonomía presupuestal: La Cámara de 
Diputados aprobó las nuevas leyes de Pemex y de la CFE en las que ordena que los excedentes de sus ingresos sólo se usen 
en gasto de inversión física o para cubrir sus pasivos laborales de corto y largo plazo de pensiones y salud. Con la nueva 
legislación dejan de ser paraestatales y se convierten en empresas productivas del Estado, con autonomía presupuestal y 
límites para evitar el dispendio, al obligar el uso de testigos sociales en sus procesos de adquisiciones, arrendamientos y 
contrataciones. La nueva legislación de ambas empresas explica que los testigos sociales participarán en calidad de 
observadores en las distintas etapas de los procedimientos de contratación, emitirán un testimonio final con sus 
observaciones y, en su caso, recomendaciones. De hallar irregularidades deberán dar aviso a la Auditoría Interna y a la 
Unidad de Responsabilidades. El dictamen de estas leyes regresa al Senado, por los cambios hechos. 
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Frenan dispendio de CFE y Pemex. 
Acuerdan que los excedentes de las empresas servirán para cubrir los pasivos laborales sobre pensiones. El pleno de la 
Cámara de Diputados aprobó ayer la autonomía de Pemex y CFE, pero con límites para evitar el dispendio, al obligar el uso 
de testigos sociales en sus procesos de adquisiciones, arrendamientos y contrataciones, y ordenar que los excedentes de sus 
ingresos propios sólo se usen en gasto de inversión física o para cubrir sus pasivos laborales de corto y largo plazos de 
pensiones y salud. Después de varias horas de que los diputados del PRD, PT y Movimiento Ciudadano criticaron las nuevas 
leyes de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con las cuales dejan de ser paraestatales y 
se convierten en Empresas Productivas del Estado, el pleno en San Lázaro avaló las nuevas leyes que regresará al Senado, 
porque le hizo varios cambios. Ayer mismo, el pleno aprobó reforzar el combate a la corrupción con la introducción de 
testigos sociales en Pemex, CFE y sus respectivas empresas productivas subsidiarias, durante los procesos de adquisiciones, 
arrendamientos, contratación de servicios y ejecución de obras. “El Consejo de Administración (…) establecerá los casos en 
que, atendiendo al impacto o relevancia de las contrataciones, podrán participar testigos sociales durante los procedimientos 
respectivos que realicen Petróleos Mexicanos y sus empresas productivas subsidiarias, así como los mecanismos y requisitos 
para su designación”, precisan las nuevas leyes de ambas empresas. Detallan que los testigos sociales participarán en calidad 
de observador en las distintas etapas de los procedimientos de contratación; emitir un testimonio final que incluya sus 
observaciones y, en su caso, recomendaciones respecto a la contratación de que se trate y, en su caso, dar aviso de las 
irregularidades que detecte a la Auditoría Interna y a la Unidad de Responsabilidades. Ya desde el Senado, estas nuevas leyes 
contienen mecanismos anticorrupción como el padrón de proveedores, así como el uso de testimonios anónimos para 
detectar a los malos funcionarios. Con el voto de 331 diputados del PRI, PAN, PVEM y Panal, una abstención y 132 votos en 
contra, todos procedentes de la izquierda conformada por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano, los diputados federales 
avalaron que Pemex, CFE y sus empresas productivas subsidiarias cuenten “con autonomía presupuestaria y se sujetarán sólo 
al balance financiero y al techo de gasto de servicios personales que, a propuesta de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público apruebe el Congreso de la Unión, así como al régimen especial en materia presupuestaria previsto en el presente 
capítulo”. 
Manejo de presupuesto. 
Las nuevas leyes de ambas empresas fijan los criterios de la forma en que deberán decidir su presupuesto y dejan en claro 
que deben contar con planeación de los programas y proyectos de inversión, en la cual se establezcan al menos las 
necesidades de inversión a corto, mediano y largo plazos, mediante criterios de evaluación que permitan establecer 
prioridades entre los proyectos. Advierten que “los proyectos en que se ejerza el gasto de inversión deberán incrementar el 
valor patrimonial de la empresa”; les ordenan contar con un mecanismo permanente de evaluación de sus programas y 
proyectos de inversión; deben contar con programas de austeridad. Aclara que con la aprobación del Consejo de 
Administración, Pemex y CFE utilizarán “sus ingresos propios excedentes para incrementar su gasto de inversión física o para 
cubrir sus pasivos laborales de corto y largo plazo en materia de pensiones y salud”. De igual forma, contienen los 
parámetros para el pago de sus empleados, que deberán reportar “las remuneraciones que correspondan a sus trabajadores 
por concepto de percepciones ordinarias y extraordinarias; las aportaciones de seguridad social; las obligaciones fiscales 
inherentes a dichas remuneraciones y las previsiones salariales económicas para cubrir, en caso de ser aprobados, los 
incrementos salariales, la creación de plazas y las demás medidas de índole laboral”. 
La deuda. 
En materia de deuda, que fue otro de los cambios hechos por los diputados, se observa que Pemex y CFE tendrán, por 
primera vez, la facultad de negociar, sin requerir autorización de la Secretaría de Hacienda, “negociaciones oficiales, gestiones 
informales o exploratorios sobre la posibilidad de acudir al mercado interno y externo de dinero y capitales y contratar los 
financiamientos internos y externos que requiera para sí y sus empresas productivas subsidiarias”. Pero también serán 
responsables directas de que “las obligaciones que contraten no excedan su capacidad de pago; que los recursos que 
obtengan sean destinados correctamente conforme a las disposiciones jurídicas aplicables; que se hagan los pagos 
oportunamente y que se supervise el desarrollo de su programa financiero particular”. Advierten las nuevas leyes que “las 
obligaciones constitutivas de deuda pública por ningún motivo y en ningún caso otorgarán o concederán a sus tenedores 
derechos sobre la propiedad, control o patrimonio” de Pemex, CFE o sus empresas productivas subsidiarias; es más, las 
obligaciones constitutivas de deuda pública que se adquieran “no constituyen obligaciones garantizadas por el Estado 
mexicano”. Junto con la Secretaría de Hacienda, Pemex y CFE acordarán la calendarización de las operaciones de 
financiamiento de ésta y de sus empresas productivas subsidiarias; se cuidará que no se incremente el costo de 
financiamiento del resto del sector público o se reduzcan las fuentes de financiamiento. Advierten que los respectivos 
Consejos de Administración de las empresas serán los responsables de aprobar, a propuesta de sus directores generales, las 
características generales y políticas para la contratación de obligaciones constitutivas de deuda pública, directas y 
contingentes, a cargo de la empresa y sus empresas productivas subsidiarias. Pemex y CFE deben remitir un informe 
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semestral, aprobado por sus Consejos de Administración, al Congreso y al Ejecutivo sobre el uso del endeudamiento de la 
empresa y sus empresas productivas subsidiarias. 
ALISTAN LOS ROAD SHOW. 
Tras la aprobación de la reglamentación secundaria de la reforma energética, el Grupo Financiero BBVA Bancomer iniciará el 
“road show” (presentación) entre sus inversionistas, principalmente de Estados Unidos, ante el interés que han manifestado 
por participar. El consejero delegado de BBVA, Ángel Cano Fernández, consideró que hasta el momento, el avance en la 
aprobación de la reforma ha sido mejor a lo esperado, pues —dijo— se trata de una reglamentación bien escrita que incentiva 
la participación de los inversionistas en un entorno más transparente. “Tenemos muchos clientes en Estados Unidos ansiosos 
y deseosos de entender bien las reformas, los términos (…), por lo que estamos organizando hacer visitas con el equipo de 
BBVA Bancomer para explicar el impacto de la reforma”, expuso. Aseguró que el interés sobre la reforma, cuyas reglas 
secundarias estarían listas en los primeros días de agosto próximo, está presente entre los inversionistas. Mediante un video-
conferencia desde Madrid, el directivo señaló que en este proceso de apertura del sector energético en México, el grupo 
financiero buscará acompañar a sus clientes en diversos países, sobre todo en la zona sur con Estados Unidos, derivado del 
potencial del gas shale. Mencionó que otros sectores donde la institución estará presente son la asesoría y financiamiento a 
empresas pequeñas, medianas y de mayor tamaño para la proveeduría a Petróleos Mexicanos (Pemex). Bromean sobre 
Ladycatre durante la sesión maratónica. El negocio se cayó, decían algunos diputados en bromaLadycatres fue motivo de 
bromas durante la mañana de ayer, sobre todo porque varios de sus clientes se dieron cuenta que habían pagado un precio 
mucho mayor al que hubieran encontrado en el mercado, pues el catre les fue vendido por 900 pesos, cuando su precio 
promedio es de 400 pesos. “Ya ni modo, ya lo compré”, bromeaba una diputada del Partido Verde con uno de sus 
compañeros de bancada, mientras leía el relato de Excélsior sobre la visión empresarial de la panista. Temprano, en medio de 
bromas con algunos representantes de la prensa, Manlio Fabio Beltrones fue interrogado por esta reportera sobre los 
camastros; ¿ya compró el suyo?; sonriente, respondió que “y me lo dieron más caro”. 
Más de 20 horas. 
Ayer fue el tercer día consecutivo de sesiones de la Cámara de Diputados que, a decir del experimentado conocedor del 
mundo legislativo Francisco Arroyo Vieyra, vicepresidente de la Cámara, es inédito. Y es que la sesión extraordinaria de la 
Cámara de Diputados comenzó a las 11:30 del lunes 28 de julio; su primera reunión duró casi 20 horas; se decretó un receso, 
el cual concluyó a las 14:30 del martes y los legisladores federales trabajaron hasta las 04:20 horas del miércoles; decretaron 
otro receso y regresaron poco antes de las 15:00 horas y hasta el momento de este envío todavía no había definición sobre 
su final, aunque los propios diputados y los centenares de trabajadores de la Cámara deseaban que concluyera lo más 
temprano posible. Han sido largas horas de una sesión donde la izquierda ha llamado vendepatrias y traidores a quienes 
promueven la reforma energética y éstos se han defendido constantemente. Sólo un discurso fue diferente. Precisamente el 
de Francisco Arroyo. “Me da mucho gusto y me enorgullece poder hacer una coalición parlamentaria con los hermanos del 
Panal, del Verde y con quienes han sido adversarios leales y ríspidos del Partido Acción Nacional. ¿Quién iba a decir que el 
PAN, que sí nació para oponerse a algunas políticas cardenistas, el día de hoy quisiera volver al espíritu original que Cárdenas 
preservó en la reforma de 1927”, expresó desde tribuna. Por unos instantes todos callaron para escucharlo. Dejó de 
escucharse el constante barullo, los silbidos y las exigencias de que el tiempo terminó. Este día estamos también combatiendo 
los monopolios públicos, porque el pueblo de México, en una aldea global, en donde tenemos interrelación comercial con 
prácticamente todo el mundo, tiene que tener otra visión”, dijo Arroyo. 
La estrategia del PRD. 
Pero las palabras de Arroyo, desde la tribuna, no anularon las estrategias del PRD. Ayer otra vez colocaron una manta gigante 
en la tribuna, con el mensaje “gobierno o individuo que entrega los recursos naturales a empresas extranjeras traiciona” y 
volvieron a colocar la imagen de Lázaro Cárdenas con fragmentos de su discurso para decretar la expropiación petrolera. Pero 
esta vez los priistas, panistas y verdes también lanzaron gritos. “Línea 12, línea 12”, gritaban como una forma de protesta 
porque el PRD estaba otra vez en la tribuna con su manta. Desde la tribuna Luis Espinosa Cházaro criticaba a los diputados 
que impulsan la reforma. Los gritos desde las curules se elevaron y él también elevó la voz. Terminó su discurso y junto con 
sus compañeros comenzó a bajar de la tribuna, mientras sus adversarios políticos volvían a gritar “Línea 12, línea 12”, pero 
esta vez los perredistas reviraron “Fobaproa, Fobaproa”…, luego, luego continuó el largo debate en su tercer día, en que los 
temas fueron las leyes de Pemex y CFE y cuya pasión llevó a una perredista a decir que Pemex y CFE serán ahora “empresas 
productivas comerciales”, en lugar de “empresas productivas del Estado”. (Leticia Robles de la Rosa, página web) 
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C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
¿Y si "lo razonable" no es "democrático"?: En algo tan trascendental como las leyes que regularán la reforma 
constitucional energética, nada más refrescante ni mejor para distender las discusiones legislativas que… el humorismo 
involuntario. Ayer volvió a llevarse las palmas el diputado perredista que por el mismo tema, en la misma ciudad y con la 
misma gente, en diciembre del año pasado por poquito y se encuera (solo conservó los calzones): Antonio García Conejo. 
Entre gritos de “¡Mucha ropa, mucha ropa!” y la petición a coro “¡Que se encuere, que se encuere…!”, el veterano sorteador 
de burlas pudo decir lo que quiso pese a que el presidente de la Mesa Directiva, José González Morfín, lo invitó en seis 
ocasiones a respetar el tiempo fijado para su intervención. Lo hilarante, sin embargo, no fue el recordatorio de 
aquel striptease prenavideño ni que ignorara el reloj, sino que reconociera que “…ustedes tienen mayoría, hacen mayoría en 
la Cámara…”, debido a lo cual, en el juego democrático, lo de menos parece ser quién tiene la razón. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Los Vallejo merecen también el beneficio de la duda: Algo raro ocurrió la noche del martes. El procurador Jesús Murillo 
Karam dio a entender que la PGR le había echado el guante a Rodrigo Vallejo y ya declaraba en un Ministerio Público del país. 
No fue así. El hijo del ex gobernador Fausto Vallejo dejaba correr en casa las horas finales de una jornada de pesadilla tras la 
difusión del video en donde departía cervezas con La Tuta. Rodrigo salió a matar los rumores ayer. Se dejó ver y escribió en 
su Facebook: “Me presentaré a declarar con toda puntualidad acatando el citatorio de la PGR”. Insistió que los criminales lo 
llevaron a la fuerza y concluyó: “Lamento que por ser hijo de quien soy, no se me dé el beneficio de la duda y que con un 
video editado se presuma mi culpabilidad”. Fue lo mismo que su padre nos dijo horas antes por teléfono. Lo forzaron, 
sabíamos de la existencia de la grabación, es una grabación editada. Luego por Facebook, Fausto puntualizó: “Confío en mi 
hijo (…) pero si se acredita que asistió por voluntad propia, enfáticamente lo digo: que se le castigue conforme a la ley”. Más 
que la escenificación de un diseño profesional de control de daños, pareció la reacción natural de un padre y un hijo 
agraviados que, en la lona, se niegan a darse por vencidos y mascullan entre la sangre de los dientes rotos: podemos mirar 
de frente con dignidad. Recalco hoy lo que expresé ayer aquí: por acción u omisión, el Michoacán de los Vallejo-Jesús Reyna 
fue el primer narcogobierno plenamente documentado en la historia de México. Aun así, los Vallejo merecen también el 
beneficio de la duda. Sin duda. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que al líder nacional del PAN, Gustavo Madero, parece no hacerle mella la crítica por piratearle al jefe de Gobierno del 
DF, Miguel Ángel Mancera, la iniciativa de abrir una discusión nacional sobre los salarios mínimos. 

Es más, aseguró que tras las reformas económicas es necesario seguir con esta “reforma social”, y comenzó a promover la 
consulta popular sobre el tema para las elecciones de 2015, al estilo del PRD. 

Sus asesores le dijeron que es un excelente tema de campaña, y por eso puso a los comités estatales, que solo le garantizan 
medio millón de firmas de sus afiliados, a promover el proyecto en las calles y así poder llegar al millón 700 mil firmas que se 
requieren. 

:Que, siguiendo con el salario mínimo, la secretaria del Trabajo capitalina, Patricia Mercado, se adelantó y dio a conocer 
que la propuesta preliminar es que se fije en 100 pesos diarios el mínimo para los trabajadores en el país. 

En el GDF tenían previsto dar a conocer el plan hasta la próxima semana, durante el foro internacional sobre el tema, pero 
a Salomón Chertorivski, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, no le quedó otra más que confirmar el dato y 
explicar lo que traen entre manos. 

:Que el diputado federal priista y presidente del Consejo de Vigilancia del sindicato de Pemex, Luis Ricardo Aldana, ha 
pedido una y otra y otra vez a su bancada en San Lázaro confiar en su compromiso verbal de reestructurar el contrato laboral 
de la empresa y reducir el costo de los pasivos laborales, pues, según él, incluir esa condición en las leyes energéticas es 
tanto como ponerle al gremio “una pistola en la cabeza”. 
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:Que, hablando del debate energético, debido a que la discusión en San Lázaro se ha tornado por momentos ríspida entre 
priistas y perredistas, sus compañeros legisladores han buscado el modo de moderar estas expresiones. 

El presidente de la Comisión de Energía, Marco Antonio Bernal, por ejemplo, no cesa de llamar a sus correligionarios del 
PRI, ya sea con señas o a viva voz entre curules, para que no interrumpan a los diputados de izquierda y no retrasar así el 
desarrollo de la sesión. 

:Que, por cierto, en el Senado se tomaron unas minivacaciones tras la discusión de la reforma energética, cuyo destino 
siguen desde sus estados o sitios de recreo. Quien sí le ha dado seguimiento puntual es el priista David Penchyna, que pasa 
horas en su oficina para no perder detalle. 

(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Guerra de Gaza: Hamás es un grupo fundamentalista que recurre al terrorismo como impulso de su proyecto político y 
religioso, que incluye la eliminación de Israel y la creación de un Estado islámico en toda la región histórica de Palestina. Una 
y otra vez ha realizado ataques contra israelíes con el propósito de provocar reacciones violentas. Y ha tenido éxito. Israel 
está bombardeando la franja de Gaza, donde Hamás tiene su base, y ha emprendido una ofensiva militar que ha dejado más 
de un millar de víctimas mortales. Niños, ancianos, hombres y mujeres han muerto o han sido heridos. La imagen de Israel en 
el mundo se está desplomando. Hamás está ganando su batalla. El nombre Hamás significa fervor en árabe y es un acrónimo 
de Harakat al-Muqáwama al-Islamiya, Movimiento de Resistencia Islámica. El organismo surgió en 1987 durante la primera 
intifada palestina. En un principio era un grupo marginal que realizaba actos de violencia contra israelíes y que tomó de otros 
grupos islamistas, como el libanés Hezbolá, la táctica de los atentados suicidas. Su causa la ve como una yihad, una guerra 
santa. La firma de los acuerdos de Oslo en 1993 entre la Organización para la Liberación Palestina de Yasir Arafat y el 
gobierno de Israel, que pareció poner fin al conflicto palestino-israelí, fortaleció paradójicamente a Hamás. La organización se 
oponía a reconocer la existencia de Israel. Hamás rechaza, de hecho, la resolución 181 de 1947 de la Asamblea General de 
las Naciones Unidas que estableció la partición de Palestina en un Estado árabe y otro judío. Los acuerdos de Oslo 
permitieron la creación de una autoridad palestina limitada. En un principio la OLP y su principal organización, al-Fatah, 
encabezada por Arafat, no tuvieron problemas para controlar políticamente la parte oriental del territorio, Cisjordania, y la 
occidental, Gaza. Pero con el tiempo Hamás ha ganado terreno política y militarmente. En 2006 Hamás triunfó en las 
elecciones para la Autoridad Nacional Palestina, en 2007 expulsó de Gaza a los simpatizantes de al-Fatah. Hamás ha lanzado 
miles de proyectiles a Israel, en parte para generar reacciones violentas y profundizar el odio de los palestinos a Israel. Esta 
estrategia ha sido acompañada de una política de apoyo a la empobrecida comunidad palestina a través de subsidios y 
programas sociales. La estrategia ha sido eficaz. Hoy Hamás controla Gaza mientras que Cisjordania difícilmente puede 
gobernarse sin su aprobación. Hamás provocó la ofensiva israelí en Gaza iniciada el 8 de julio con una nueva ronda de 
ataques. Hamás se oculta en los centros de población para provocar bajas entre los civiles. Cada ataque israelí y cada muerto 
palestino se convierten en una nueva semilla de odio hacia Israel. Las imágenes que están surgiendo de Gaza han 
desmoronado la reputación internacional de Israel. Ayer los misiles israelíes destruyeron una escuela de las Naciones Unidas 
en un campo de refugiados en Yabaliya. Otra escuela de la ONU había sido atacada unos días antes. Supongo que hay gente 
en Israel que festeja estas supuestas victorias militares. Pero cada bomba profundiza la imagen de un Israel que ataca a 
civiles indefensos. Israel no puede ganar militarmente la guerra de Gaza. Hamás se ha comportado con mayor inteligencia. Si 
alguna vez hubo el sueño de poner fin a un conflicto palestino que ha estallado de manera periódica desde 1948, hoy el 
sueño se ha transformado en una pesadilla de la que nadie puede escapar.  
 
Fuerte rebote 
La economía de Estados Unidos tuvo un fuerte crecimiento de 4 por ciento (trimestral anualizado) en el segundo trimestre de 
2014. En parte esto es consecuencia de un rebote tras la abrupta contracción de 2.1 por ciento en el primer trimestre. Habrá 
que ver las consecuencias en México. El gobierno mexicano, para empezar, ya no podrá argumentar que nuestro 
estancamiento viene del norte. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Hay que admitirlo: Calderón tenía razón: Reconozco que me equivoqué al criticar a Luisa María Calderón después de las 
elecciones de gobernador de Michoacán de 2011. En un artículo titulado “Calderón dice que la mafia le robó la elección” 
erróneamente tildé a la hermana del entonces Presidente de la República de mala perdedora. La hoy senadora, quien había 
competido por la gubernatura de su estado por la alianza PAN-PANAL, tenía toda la razón al haber argumentado que la 
competencia había sido injusta y que el candidato de la alianza PRI-PVEM, Fausto Vallejo Figueroa, había ganado a la mala 
gracias a la intervención de los grupos del crimen organizado de Michoacán. Hoy, después de un montón de evidencias que 
han salido a la luz pública, sabemos que gente muy cercana al que se convirtió en gobernador tenía vínculos directos y 
amistosos con el principal capo michoacano, Servando Gómez Martínez, mejor conocido como La Tuta. Inmediatamente 
después de la elección de 2011, Luisa María Calderón alegó que el crimen organizado le había robado la elección. Dijo que 
estaba “sorprendida” por el repunte que había tenido el PRI en el sur del estado: “Es ahí donde operó la delincuencia 
organizada, lo que a mí me hace pensar que ellos decidieron apoyar a este partido”. La llamada Cocoa afirmó que los 
criminales organizados “prácticamente tomaron el proceso, ellos decían quién iba a votar quién no votaba, cerraron 
carreteras, etcétera”. En mi artículo de 2011 manifesté que se trataba de una acusación gravísima, sobre todo de quien 
venía: la hermana de Felipe Calderón, Presidente al que López Obrador había acusado de haberse robado la elección de 2006 
con la ayuda de “la mafia que controla el país”. Me pareció absurdo que Luisa María utilizara el mismo discurso 
lopezobradorista de que fueron “los chicos malos” los que habían impuesto a un gobernante, con la agravante de que ella se 
refería a una mafia de verdad y no al invento retórico de AMLO. El video difundido esta semana donde se ve al hijo de Fausto 
Vallejo, Rodrigo, en amena y relajada charla con La Tuta hablando de todo tipo de temas políticos es el último eslabón de una 
larga cadena de evidencia de que La Cocoa estaba en lo correcto. ¿Cómo no darle la razón cuando ahora afirma que este 
video “es la prueba más clara de que Fausto cogobernaba con el líder de Los Caballeros Templarios a través de su hijo? En mi 
artículo de 2011 recordaba cómo Gerardo Ruiz Mateos, quien en ese momento era el jefe de la Oficina de la Presidencia, 
había señalado a principios del sexenio de Felipe Calderón que si el gobierno no hubiera emprendido las acciones contra el 
narcotráfico, “el próximo Presidente de México sería un narcotraficante” porque “el narcotráfico había penetrado hasta las 
entrañas del país y ya había hecho un Estado dentro del mismo Estado. Hay varias ciudades y municipios en México donde 
cobran impuestos, donde imponen la ley, donde imponen presidentes municipales, donde exigen derecho o bono de 
seguridad”. Pues bien, de acuerdo con Luisa María Calderón, la pesadilla de Ruiz Mateos se había hecho realidad en 
Michoacán ya que el narco había impuesto al que sería el nuevo gobernador, a pesar de la guerra en contra del crimen 
organizado. La declaración de Luisa María evidenciaba que la guerra de su hermano había fracasado. Hoy sabemos que 
efectivamente había fracasado precisamente en el estado donde había comenzado: en Michoacán. Porque hoy podemos 
afirmar que Servando Gómez Martínez, a pesar de lo que decían otros funcionarios calderonistas del gabinete de seguridad, 
estaba tan fuerte en 2011 que logró equilibrar la elección a favor del candidato del PRI. En fin, que Luisa María tenía razón. 
Yo me equivoqué. Públicamente lo reconozco. Ahora la pelota está en la cancha del PRI, quien tiene que explicarnos cómo es 
que gente tan cercana a su candidato —como su hijo o su coordinador de campaña, Jesús Reyna, a la postre secretario de 
Gobierno y gobernador interino— tenía relaciones tan estrechas con el jefe de Los Caballeros Templarios. Dice hoy la 
senadora Luisa María Calderón que “la relación entre los delincuentes y el gobierno amplió su poder, control, violencia y 
dominó sobre la economía y la vida en Michoacán” durante la administración de Fausto Vallejo. Y llama a que las autoridades 
judiciales investiguen y finquen responsabilidades “para meter a la cárcel a la gente responsable de lo que nos está pasando”. 
Tiene toda la razón. Como la tuvo en 2011. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Desbarajuste en caso Rodrigo Vallejo: 

AHÍ PUEDE estar el detalle: Se está “trayendo” a Rodrigo Vallejo Mora para que declare, informa la noche del martes a todo 
lo alto el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam. Ay, pero no se ha traído. El joven se ve en el video con La 
Tuta, pero no se oye lo que dice, y quién sabe si dijo lo que dicen que dijo. La declaración de don Jesús provocó confusión en 
todos lados, hasta en su equipo de trabajo. El joven Rodrigo apareció el miércoles en redes sociales con el mensaje de que 
acudirá para cumplir con el citatorio de la PGR, lo que abonó al desbarajuste del caso. El punto es que hay otros expedientes 
muy recientes que no abonan a la claridad, nos comentan. ¿Qué va a ocurrir con el hijo del ex mandatario de Michoacán. 
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LA INVESTIGACIÓN de la PGR sobre los presuntos nexos de Rodrigo Vallejo Mora con el cártel de Los Caballeros Templarios 
data de apenas unas semanas. Los sabuesos federales comenzaron a obtener en junio los primeros indicios de las reuniones 
—por lo menos dos documentadas— del joven Vallejo con el líder de la organización criminal, Servando Gómez Martínez, La 
Tuta, nos explican. La aparición del video que muestra una plácida conversación aceleró el citatorio de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada. El inicio de las pesquisas contra el hijo de Fausto Vallejo coincide 
con la decisión del político priísta de dejar el gobierno michoacano por motivos de salud, nos dicen. 

EL CHIHUAHUENSE Gustavo Madero puso un tapabocas a los dirigentes del PRD en el tema de la consulta popular que ha 
estado empujando el perredismo. El líder perredista Jesús Zambrano ha hecho mutis en estos días, pues rechazar un sondeo 
entre la población sobre el aumento a los salarios mínimos podría ser contraproducente y hasta suicida para la izquierda en 
términos electorales, nos comentan. En esta etapa de silencio, la cúpula amarilla alista una nueva fase de propaganda de la 
consulta para combatir las leyes de energía, y así no verse desplazada frente a lo atractivo que resulta preguntar por la 
revisión de los mini salarios, nos adelantan. Por lo pronto, don Gustavo anda de malora con los chicos del PRD. 

¿QUE CUÁNTO le costó al PRI que una de las tribus más beligerantes del PRD no tomara la tribuna ni hiciera mucho ruido 
para retrasar aún más la discusión de las leyes secundarias en materia energética en San Lázaro? Algunos perredistas 
responden: el mandamás de la corriente Izquierda Democrática Nacional, el profesor René Bejarano, negoció con el PRI y el 
gobierno federal la posibilidad de que la diputada Aleida Alavez llegue a la presidencia de la Mesa Directiva de la cámara, a 
cambio de portarse bien y no detener el curso de las reformas. Y ella ha estado de lo más linda en su lugar. Rudas, como son 
las tribus perredistas, rebautizaron a IDN como Izquierda Dócil Nacional, nos dicen. 

SE HAN EXTRAÑADO, por cierto, las valiosas aportaciones de los diputados panistas Max Cortázar y Eufrosina Cruz; de los 
perredistas José Ángel Ávila y Alejandro Sánchez Camacho; del priísta Jorge Herrera, y la del verde Ximena Martel en el 
debate de las leyes de energía. Cuando se pregunta en el pleno de la Cámara de Diputados por qué no han estado en la 
discusión, nos contestan que andan de “comisión”. Otros afirman que están representando a sus comisiones en algún viaje. 
Sin duda alguna, estén donde estén, los legisladores están haciendo algo bueno por la patria, nos comentan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
EN LA REUNIÓN sobre seguridad que encabezará Miguel Osorio Chong en Tamaulipas, habrá una ausencia importante. 
 
AL ENCUENTRO en Nuevo Laredo no asistirán los representantes de la iniciativa privada, y no porque no quieran escuchar al 
secretario de Gobernación sino porque no fueron invitados. 
 
NADIE SABE bien a bien por qué el sector privado fue excluido de ésta que será la quinta visita del hombre de Bucareli al 
estado que ¿gobierna? Egidio Torre. 
 
LOS MALPENSADOS dicen que, a lo mejor, es porque en un encuentro similar -el 2 de julio en Matamoros-, a Osorio Chong 
los empresarios le reclamaron la colusión entre policías y delincuentes, además de que la violencia sigue rebasando a las 
autoridades. 
 
PERO, NO, sería imposible que nomás por ese detallito no hayan invitado a los empresarios. 
 
AL GRITO de más vale prestanombres que aguante y no embargo que canse, dicen que Carlos Romero Deschamps ya 
comenzó a mover sus bienes. 
 
SEGÚN se comenta en Houston, donde el sindicato acaba de perder un juicio millonario por sus transas, el líder del STPRM 
está poniendo propiedades a nombre de algunos de sus familiares… para evitar que Arriba Limited quiera cobrarle la 
millonaria deuda del sindicato. 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

17 de 17 

11

SIN EMBARGO, hay quienes creen que las supuestas preocupaciones de Romero Deschamps salen sobrando, pues si en 30 
años el sindicato no ha pagado ni un “penny” de lo que se transó, se ve difícil que algún día lo haga. 
 
EN ESTO de los temas petroleros, resulta curiosa la lógica del senador priista David Penchyna. 
 
MUY QUITADO de la pena el hidalguense advierte que no hay por qué hacer dramas si el gobierno federal asume el pasivo 
laboral de Pemex. Al fin y al cabo, dice, si Pemex es de todos los mexicanos… ¡entre todos hay que pagar! 
 
LO QUE no dice Penchyna es que ese pasivo laboral no surgió de la nada, sino que es producto de los abusos y excesos del 
sindicato, solapados por la propia directiva de la paraestatal, que han perdurado durante años y que hoy tienen en crisis a la 
empresa. 
 
PERO no sólo eso: si hoy las pensiones y jubilaciones de los petroleros son una bomba de tiempo presupuestal, es porque 
hubo directivos de Pemex que permitieron el abuso que los sindicalizados no aportaran ¡un solo peso! para su retiro. 
 
ASÍ QUE si el senador priista quiere dejar de lado los “falsos debates” y entrarle a los verdaderos, ahí hay uno puesto sobre la 
mesa y muy vigente. 
 
MÁS de un perredista que ya se veía despachando en la oficina de sus sueños, anda con un terrible insomnio. 
 
LA IRRUPCIÓN de Morena en el escenario electoral puso a temblar al PRD en bastiones como el DF y Guerrero, donde el 
partido de Andrés Manuel López Obrador, de entrada, se lleva más o menos el 15 por ciento de las preferencias. 
 
Y AUNQUE esa cifra no alcanza para gobernar, es más que suficiente para quitarle una buena tajada del electorado al 
perredismo… y para ayudar al PRI a acortar distancias. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES  POLÍTICOS  Y  ANEXOS 
Milenio 

 

 
 
 
 

 


